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Liminar suspende efeitos 
de lei sancionada por Pasin

Adesão ao Refis 
municipal até dia 23

Pasin altera a lei e aprova redução
de juros nos atrasos de pagamentos

Servidores

Para quem aderir até esse dia o desconto será de 70% 
da multa e 100% dos juros moratórios e para quem 
desejar quitar até o dia 18 de dezembro, o desconto 
concedido será de 70% da multa e 90% dos juros mora-
tórios. Página 09

Seu Bolso

“A Constituição Federal impõe um tratamento igualitário a todos os servidores, para que tenham avaliação funcional idêntica. Esse é o 
principal motivo da inconstitucionalidade”, argumenta o advogado do sindicato, Jeferson Marin

A lei, sancionada pelo prefeito em agosto de 2018, dispensava alguns servidores de estágio probatório integral, enquanto 
de outros exigia o cumprimento detodo o estágio

Mesmo com as galerias lotadas, vereadores votam contra os interesses dos mais de  três 
mil servidores municipais e aprovam projeto de lei do Executivo, que altera artigo da Lei 
do Fundo de Aposentadoria e Pensão do Servidor Público Municipal de Bento Gonçalves – 
Fapsbento. Página 03
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Indiferentes ao apelo dos ser-
vidores públicos municipais, que 
lotaram o plenário da Câmara na 
sessão desta segunda-feira (19), 
os vereadores votaram a favor do 
projeto de lei do Executivo, que 
altera artigo da Lei do Fundo de 
Aposentadoria e Pensão do Ser-
vidor Público Municipal de Bento 
Gonçalves – Fapsbento. 

Conforme o previsto não 
houve surpresas, e dos 16 verea-
dores, apenas quatro parlamen-
tares ficaram ao lado dos servido-
res votando contra o projeto, são 
eles: Agostinho Petroli (MDB), 
Elvio de Lima (MDB),Idasir dos 
Santos (MDB) e Moacir Camerini 
(PDT). 

Com a aprovação do projeto 
de lei, a prefeitura, enquanto em-
pregadora, pagará menos juros 
de mora no caso de ocorrerem 
atrasos nos repasses dos valores 
referentes às contribuições ao 
Fapsbento. 

“Quanto mais os vereadores 
da base governista justificam que 
não há motivos para nos preocu-
parmos, mais nos indagamos o 
verdadeiro motivo do Executivo 
querer mudar o valor da mul-
ta aplicada no atraso do repas-
se da Prefeitura ao Fundo. E no 
caso de atraso, como já ocorreu, 
onde será aplicado esse valor?” 
questiona a Presidente do Sindi-
serp, Neilene Lunelli. “Ouvimos 
muitas desculpas, mas nenhu-
ma resposta significativa, além 
de ofensas e ironias dirigidas ao 
Sindiserp e ao servidor público” 
acrescenta.

Com previsão de iniciar às 
15h, a pauta entrou em discussão 
por volta das 15h40. Petroli foi 
um dos parlamentares que justi-
ficou o voto contrário ao projeto. 
“Referente ao vídeo que circulou, 
me parece de muita arrogância e 
prepotência. Ele (prefeito) usou 
um tom menosprezando as opi-
niões divergentes. Um dos prin-
cípios do gestor público é a trans-
parência”, disse.    

Os servidores municipais que 
loraram as galerias da Câmra de 
vereadores estavam munidos de 
cartazes pedindo pela votação 
contrária ao projeto não poupou-
param críticas. “Respeitem nossa 
decisão: votem contra esse proje-
to”. Srs. Vereadores: não esque-
çam que daqui 1 anos e meio vão 
precisar de nós”.  Outros servido-
res presentes  gritavam “o Fundo 
é dinheiro para a aposentadoria 
do servidor e não para pagar con-
tas da Prefeitura”, “Se não tem 
recursos, que faça um emprésti-
mo, pois nós servidores pagamos 
em dia a contribuição”, “ Se não 

quer pagar multa, é só não atra-
sar o repasse”, mas a indignação 
não surtiu efeito.

 Vaias
Os vereadores mais vaiados e 

criticados pelos presentes foram 
Eduardo Veríssimo (PP) e Rafael 
Pasqualotto (PP).

As vaias constantes a todo 
momento interrompia o anda-
mento da sessão. O presidente da 
Câmara, Moisés Scussel (PSDB) 
mostrou nervosismo e a todo ins-
tante pedia silêncio. “Ainda bem 
que tu não ganhou para deputa-
do, vereador, ainda bem. Imagina 
o que não ia fazer para o Estado, 
se está fazendo isso com os ser-
vidores”, disse uma das pessoas 
presentes ao vereador Veríssimo. 
Ao final da votação ao projeto do 
executivo os presentes vaiaram 
ainda mais os vereadores que vo-
taram favorável a lei.

Entenda o caso
No último dia 10 o Sindicato 

dos Servidores Públicos Muni-
cipais (Sindiserp-BG) rejeitou o 
projeto de autoria do executivo e 
em votação realizada na sede do 
sindicato votaram contra o pro-
jeto do executivo. “Na assembleia 
foi destacada a importância da 
transparência nas contas públi-
cas. Entendemos que o Execu-
tivo, em caso de necessidade de 
atraso no repasse dos valores ao 
fundo, encaminhe ao Sindicato 
uma justificativa informando, in-
clusive, a destinação dos recursos, 
que por direito são dos servidores 
públicos” comenta a Presidente 
do Sindiserp, Neilene Lunelli.

O Projeto de Lei 154, de 
09 de outubro de 2018 propõe 
a alteração da Lei Municipal 
2.819/99, onde a Prefeitura, en-
quanto empregadora, pagará 
menos juros de mora pelo atraso 
no repasse dos valores referentes 
às contribuições ao Fapsbento. 
“A aprovação desta lei, vai abrir 
precedentes para que o municí-
pio atrase o repasse dos valores 
ao Fundo. Entendemos que o 
atraso é uma exceção e não pode 
virar uma regra” ressalta Neile-
ne, questionando qual o motivo 
para que o Executivo deposite 
com atraso um valor que já está 
previsto no orçamento.

Pasin diz que Sindiserp
está mentindo
Na última semana foi divul-

gado um vídeo em que o prefeito 
de Bento Gonçalves, Guilherme 
Pasin, diz que o Sindiserp “está 
mentindo e usando a ingenuidade 

dos servidores”. Confira o que o 
prefeito disse na gravação.

“Isso que está acontecendo é 
um absurdo, o sindicato mentin-
do para os servidores, usando a 
ingenuidade muitas vezes do des-
conhecimento para que a gente 
seja penalizado e para se manter 
no cargo, estão inclusive convo-
cando os servidores para ir na 
Câmara de Vereadores protestar 
sobre algo que eles não sabem. É 
o comportamento falso que o sin-
dicato está fazendo. Nós não es-
tamos querendo atrasar salário, 
nunca falamos nisso e não vamos 
fazer. O que está sendo feito é 
acabar com uma multa que é ab-
surdamente alta.

O que estamos falando é que 
precisamos ajustar o valor da 
multa com parâmetros legais. 
Não dá mais, chega de mentira, 
eu nunca fui contra os sindicato, 
sempre tivemos relação positiva 
e a presidente sabe disso. Agora, 
utilizar de má fé, de simulação, 
para mentir para o servidor e ins-
talar o  caos e o medo nos traba-
lhadores, isso não, pelo amor de 
deus. Se continuar assim vamos 
enrijecer ainda mais o discur-
so, vamos mostrar que não é por 
mentira eu se constrói situações. 
Para de inventar para nossos 
servidores públicos, deixe de ser 
maldoso”.

Sindicato contesta vídeo
No último dia 14 o sindicato 

publicou uma nota em que consi-
dera o vídeo do prefeito ofensivo. 
Na nota em tom ríspido o sindica-
to diz que Pasin demonstrou total 
desconhecimento da capacidade e 
inteligência dos servidores públi-
cos municipais.

Na nota o Sindiserp destacou 
que representa mais de 3000 mil 
servidores públicos municipais. 
Foi escrito que o projeto de lei nº 
154, de 09 de outubro de 2018, 
que altera o § 2º do artigo 4º da 
Lei Municipal nº 2.819/99, não 
foi encaminhado para o Sindiser-

FAPS/BENTO      

Mesmo com as galerias lotadas, vereadores votam contra os interesses dos mais de  três mil servidores municipais

Com maioria na Câmara, Pasin altera lei e reduz  
juros em atrasos nos repasses  aos servidores

p-BG a fim de que se apresentas-
sem os dados e se estabelecesse 
uma negociação dos percentu-
ais, caso fosse necessário, sendo 
encaminhado na calada da noite 
para a Câmara de Vereadores 
para a sua aprovação.

O Sindiserp destacou que o 
objetivo é a transparência com os 
servidores e a não supressão dos 
seus direitos, sempre lutando por 
melhores condições de trabalho a 
todos.  

No início deste ano, durante 
reunião com o prefeito, o Sindi-
cato acordou que todos os proje-
tos que fossem de interesse dos 
servidores passariam pela sua 
análise e aprovação. 

No momento em que este 
órgão soube da pauta de votação 
deste projeto sem a devida análi-
se, percebeu que o acordo não foi 
cumprido e que a boa fé estava 
somente por nossa parte, tendo, 
então solicitado a suspensão da 
votação até que tivéssemos maio-
res esclarecimentos sobre o tema.

Somente após essa diligência 
e com a solicitação do Sindiserp-
-BG de reunião com o Sr. Prefei-
to para então termos os dados e 
informações pertinentes ao caso, 
nos causou bastante surpresa a 
forma não democrática e des-
respeitosa com a qual a comitiva 
deste Sindicato foi recepcionada 
pelo mesmo, não tendo sido pos-
sível o diálogo e qualquer possibi-
lidade de negociação.

O Sindicato, ao convocar 
para assembleia, exerceu seu de-
ver de informação aos servidores 
sobre um Projeto de Lei que afeta 
diretamente o quadro funcional, 
pois trata do Fundo de Aposenta-
doria e Pensão do Servidor Públi-
co Municipal de Bento Gonçalves 
– Fapsbento jamais veiculando 
qualquer mentira.

Outros trechos da nota
“Em assembleia extraordiná-

ria, ocorrida no último dia 10, os 
servidores se manifestaram con-

trários à aprovação do Projeto de 
Lei, sendo que deliberaram pela 
necessidade de transparência nas 
contas públicas, solicitando es-
clarecimentos ao Executivo em 
caso de necessidade de atraso no 
repasse dos valores ao fundo, a 
fim de que todos tomem conheci-
mento da destinação dos recursos 
que são dos servidores públicos. 
Tal medida apenas demonstra o 
interesse de todos pela higidez do 
Município.”

“No que tange à presença do 
Sindicato e dos servidores junto à 
Câmara de Vereadores no dia da 
votação do projeto, mais uma vez 
foi determinação da assembleia, 
através do voto de todos os pre-
sentes, que apenas pensaram na 
estabilidade do fundo. A dimi-
nuição dos juros de mora/multa 
habilita o encorajamento da Ad-
ministração em repassar os valo-
res em atraso ao fundo, o que não 
se pode olvidar.”

“Informa, ainda, que oficiou 
à cada um dos vereadores deste 
município, com a deliberação da 
assembleia e solicitou que o tema 
seja abordado de forma pensada e 
estudada por todos interessados, 
com a devida atenção que o mes-
mo merece, pois trata-se de mu-
dança que impactará diretamen-
te a saúde financeira do fundo 
e, consequentemente, para cada 
um dos servidores desta munici-
palidade. Ressalta-se, porém que 
mesmo tendo sido protocolado 
na segunda feira, até o presente 
momento nenhum vereador ou o 
Sr. Prefeito Municipal entrou em 
contato para estabelecer um diá-
logo e um denominador comum 
sobre tema. “  

“Ao contrário do que se es-
pera de um Gestor Público, pu-
blicou este vídeo totalmente 
caluniador, ameaçador e precon-
ceituoso para com o Sindiserp-
-BG e os servidores públicos mu-
nicipais, fechando totalmente as 
portas de negociação,” conclui a 
nota do sindicato.   
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Estudantes beneficiados 
pelo Fundo de Financiamento 
Estudantil (Fies) devem reno-
var os contratos até o dia 23 de 
novembro. O prazo, que termi-
naria no último dia 16 foi pror-
rogado pelo Fundo Nacional de 
Desenvolvimento da Educação 
(FNDE). Devem fazer o adita-
mento aqueles que contrataram 
o Fies até 31 de dezembro de 
2017. Neste semestre, cerca de 
890 mil contratos devem ser re-
novados, de acordo com o FNDE. 

A renovação do contra-
to é feita pelo sistema SisFies. 
Segundo o FNDE, o prazo foi 
estendido para que nenhum 
estudante com contrato a ser 
renovado fique de fora. “Em 
virtude do feriado, decidimos 
dar mais prazo para que todos 

O Instituto Nacional de Es-
tudos e Pesquisas Educacionais 
Anísio Teixeira (Inep) divulgou 
no último dia 14 os gabaritos 
oficiais do Exame Nacional do 
Ensino Médio (Enem), na pá-
gina do exame. Além dos gaba-
ritos, o Inep divulgou os cader-
nos de questões aplicados nos 
últimos dias 4 e 11 a mais de 4 
milhões de estudantes em todo 
o país.

Mesmo com o gabarito, os 
candidatos não conseguirão sa-
ber a nota que tiraram porque 
o sistema de correção do Enem 
usa a metodologia da Teoria de 
Resposta ao Item (TRI), que 
não estabelece previamente um 
valor fixo para cada questão. O 
valor varia conforme o percen-
tual de acertos e erros dos estu-
dantes naquele item.

Assim, se a questão tiver 
grande número de acertos será 
considerada fácil e, por essa 
razão, valerá menos pontos. O 
estudante que acertar um item 
com alto índice de erros, por 
exemplo, ganhará mais pontos 
por ele. Dessa forma, o candida-
to só saberá a sua nota nas pro-

Na última semana, o 6º Prê-
mio RBS de Educação divulgou 
os vencedores dos projetos ins-
critos que teve como lema “Ler 
para descobrir o mundo”.  A 
Escola Municipal de Ensino Mé-
dio Alfredo Aveline ficou com o 
3º Lugar Escola Pública com o 
projeto ‘Vozes que encantam e 
empoderam: Elza, Elis e Cecília’.

De caráter multidisciplinar, 
aproximadamente 200 alunos 
do 9º ano ao 3º do ensino médio 
participaram de trabalhos que 
culminaram na apresentação 
que ocorreu na Fundação Casa 
das Artes, em agosto deste ano 
abordando a arte, a força e a 
garra de três personalidades fe-
mininas que marcaram a cultura 
brasileira: Elza Soares, Elis Re-
gina e Cecília Meireles.

De acordo com a coorde-
nadora do projeto, a professora 
Eliana Passarin, “o prêmio que 
estamos trazendo é resultado 
de um esforço coletivo: dos co-
legas que nos ajudaram cedendo 
seus períodos, a equipe diretiva 
que nos da liberdade de criar, 
ao suporte das supervisoras, o 

Inep divulga gabaritos do Enem 
e resultado final sairá em janeiro

vas objetivas após a divulgação 
do resultado final, em janeiro.

Os resultados individuais do 
Enem serão divulgados no dia 
18 de janeiro.

Segunda-feira (12), o Inep 
anulou uma das questões da 
prova de matemática por já ter 
sido usada em um vestibular da 
Universidade Federal do Paraná 
(UFPR), em 2013, descumprin-
do os requisitos de ineditismo 
e sigilo do exame. A autarquia 
instaurou sindicância para apu-
rar responsabilidades.

O Enem foi aplicado nos 
dias 4 e 11 de novembro. No pri-
meiro domingo, os estudantes 
fizeram provas de linguagem, 
ciências humanas e redação. No 
segundo domingo, fizeram pro-
vas de ciências da natureza e 
matemática.

A nota do exame poderá ser 
usada para concorrer a vagas 
no ensino superior público pelo 
Sistema de Seleção Unificada 
(Sisu), a bolsas em instituições 
privadas, pelo Programa Uni-
versidade para Todos (ProUni), 
e para participar do Fundo de 
Financiamento Estudantil. 

Estudantes que participarão 
do Exame Nacional de Desem-
penho de Estudantes (Enade) no 
próximo domingo,25, têm até esta 
quarta-feira,21, para preencher o 
Questionário do Estudante. As-
sim como a participação na prova, 
o preenchimento do questionário 
é requisito para colação de grau. 
O Instituto Nacional de Estudos 
e Pesquisas Educacionais Aní-
sio Teixeira (Inep) que não have-
rá mais a opção de preencher o 
Questionário após a aplicação do 
Enade, como ocorria até 2016. 

As informações sobre o exame 
estão disponíveis no site do Enade. 
Uma das novidades dessa edição é 
o Aplicativo do Enade, disponível 
nas plataformas Google Play e 
Apple Store . Com a nova tecnolo-
gia, todas as etapas de responsabi-
lidade do participante podem ser 
feitas por meio de smartphones e 
tablets. 

Prova dia 25
O Enade será aplicado no 

domingo, dia 25 a 550 mil estu-
dantes de cursos de 27 áreas do 
conhecimento. A prova é voltada 
para estudantes que estão con-
cluindo cursos de graduação. O 
exame é obrigatório e a situação 
de regularidade do estudante no 
exame deve constar em seu histó-
rico escolar.

O Enade é o principal compo-
nente para o cálculo dos indicado-
res de qualidade dos cursos e das 

Enade será aplicado no próximo domingo
instituições de ensino superior. A 
cada ano, o exame avalia um gru-
po diferente de cursos superiores. 
A avaliação se repete a cada três 
anos.

O Cartão de Confirmação de 
Inscrição do Enade 2018 está dis-
ponível no endereço enade.inep.
gov.br . O documento traz infor-
mações sobre o local de prova, 
horários e atendimentos, caso te-
nham sido solicitados e aprovados.

As áreas que serão 
avaliadas em 2018
Grau de Bacharel: Adminis-

tração; Administração Pública; 
Ciências Contábeis; Ciências 
Econômicas; Comunicação Social 
– Jornalismo; Comunicação Social 
- Publicidade e Propaganda; De-
sign; Direito; Psicologia; Relações 
Internacionais; Secretariado Exe-
cutivo; Serviço Social; Teologia; 
Turismo.

Grau de Tecnólogo: Tecnolo-
gia em Comércio Exterior; Tec-
nologia em Design de Interiores; 
Tecnologia em Design de Moda; 
Tecnologia em Design Gráfi-
co; Tecnologia em Gastronomia; 
Tecnologia em Gestão Comercial; 
Tecnologia em Gestão da Quali-
dade; Tecnologia em Gestão de 
Recursos Humanos; Tecnologia 
em Gestão Financeira; Tecnolo-
gia em Gestão Pública; Tecnolo-
gia em Logística; Tecnologia em 
Marketing; Tecnologia em Pro-
cessos Gerenciais.

Escola Municipal Alfredo Aveline é 
destaque no Prêmio RBS de Educação

De caráter multidisciplinar, aproximadamente 200 alunos do 9º ano ao 3º 
do ensino médio participaram de trabalhos que culminaram na apresen-
tação que ocorreu na Fundação Casa das Artes

apoio dos pais e, acima de tudo, 
dos alunos que abraçaram e se 
dedicaram para que seja de fato 
um projeto que alia educação e 
arte”.

O 6º Prêmio RBS de Educa-
ção é realizado pelo Grupo RBS 
e pela Fundação Maurício Sirot-

sky Sobrinho. A iniciativa tem o 
apoio técnico do Centro de Es-
tudos e Pesquisas em Educação, 
Cultura e Ação Comunitária 
(Cenpec).

Estudantes poderão renovar o Fies até o dia 23
consigam concluir o processo 
de aditamento no sistema”, diz 
o presidente do FNDE, Silvio 
Pinheiro, em nota enviada pela 
autarquia.

O FNDE ressalta ainda na 
nota que é “fundamental que 
os alunos acessem o SisFies o 
quanto antes e não deixem para 
a última hora”.

Os contratos do Fies preci-
sam ser renovados todo semes-
tre. O pedido de aditamento é 
inicialmente feito pelas insti-
tuições de ensino para, depois, 
as informações serem validadas 
pelos estudantes no sistema.

Caso o aditamento tenha 
alguma alteração nas cláusulas 
do contrato, o estudante preci-
sa levar a nova documentação ao 
agente financeiro, que é o Banco 

do Brasil ou a Caixa Econômica 
Federal, para finalizar a renova-
ção. Já nos aditamentos simplifi-
cados, a renovação é formalizada 
a partir da validação do estu-
dante no sistema.

Contratos de 2018
Os estudantes que aderiram 

ao Novo Fies e contrataram o 
financiamento em 2018 devem 
seguir o cronograma da Caixa, 
que é o Agente Operador do 
Novo Fies.. Segundo a Caixa, 
aproximadamente 50 mil estu-
dantes assinaram contratos do 
Novo Fies no primeiro semestre 
de 2018. O prazo para esses es-
tudantes vai até 30 de novembro. 
O aditamento é feito no site da 
Caixa. O novo Fies, lançado no 
ano passado, tem modalidades 
de acordo com a renda familiar.

A modalidade Fies têm juro 
zero para os candidatos com ren-
da mensal familiar per capita de 
até três salários mínimos. Nesse 
caso, o financiamento mínimo é 
de 50% do curso, enquanto o li-
mite máximo semestral é de R$ 
42 mil e é bancado pelo governo.

A modalidade chamada de 
P-Fies é para candidatos com 
renda familiar per capita entre 
3 e 5 salários mínimos. Nesse 
caso, o financiamento é feito por 
condições definidas pelo agente 
financeiro operador de crédito, 
que pode ser um banco privado 
ou fundos constitucionais e de 
desenvolvimento.

Estudantes beneficiados pelo Fundo de Financiamento Estudantil (Fies) 
devem renovar os contratos até o dia 23 de novembro
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A análise da conjuntura eco-
nômica, juntamente com dados 
obtidos junto às fontes oficiais, 
indica uma recuperação da eco-
nomia de Bento a partir deste 
ano, mostrará a revista Panora-
ma Socioeconômico. “As impor-
tações e exportações dão sinal de 
melhora e houve maior criação 
de empregos no período”, diz a 
professora Cíntia Paese Giaco-
mello, integrante da equipe téc-
nica da Universidade de Caxias 
do Sul (UCS) que produziu a 
47ªedição da publicação.

Segundo a revista do Centro 
da Indústria, Comércio e Servi-
ços (CIC-BG), cujo lançamen-
to será no dia 26 de novembro, 
na sede da entidade, o saldo da 
balança comercial foi positivo. 
Conforme dados do Ministério 
da Indústria, Comércio Exterior 
e Serviços (MDCI), de janeiro 
a julho de 2018 as exportações 
de Bento Gonçalves totaliza-
ram US$ 40,1 milhões, o que 
representa um decrescimento 
de 6,12% na comparação com 
o mesmo período de 2017. As 
importações, por sua vez, alcan-
çaram um volume de US$ 25,4 
milhões, o que representa um 
crescimento de 26,4% na com-
paração com o mesmo período 
do ano anterior. O saldo da ba-
lança comercial está em US$ 
15,5 milhões.

Bento Gonçalves apresentou 
um saldo positivo acumulado de 
1.072 empregos entre janeiro e 
setembro de 2018, ocupando a 
7ª posição no Estado. No mesmo 
período de 2017, esse valor era 
de somente 11 empregos, gran-
de parte em função da indústria 
de transformação e à construção 
civil. A cidade registrou ainda, 
em 2017, receitas superiores a 
2016. Em termos percentuais, o 
aumento foi de 6,09%, superior 
à inflação nacional de 2,95%, se-
gundo IPCA. As Transferências 
Correntes do Estado se man-
tiveram, enquanto as Trans-

Bento Gonçalves começa recuperação 
econômica, aponta estudo
Compilando informações e análises, Revista Panorama Socioeco-
nômico será apresentada dia 26 de novembro, no CIC-BG

O que: apresentação da re-
vista Panorama Socioeco-
nômico
Quando: 26 de novembro
Onde: CIC-BG (Bento Gon-
çalves Centro Empresarial)
Informações sobre como 
participar: 54. 2015.1999
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Bento Gonçalves apresentou um saldo positivo acumulado de 1.072 em-
pregos entre janeiro e setembro de 2018, ocupando a 7ª posição no Es-
tado

ferências Correntes da União 
aumentaram 3,2%. Quanto às 
receitas tributárias (tributos 
municipais), o volume arrecada-
do apresentou um crescimento 
de 24,11% em relação a 2016. 
Os tributos que apresentaram 
maior crescimento em 2017 fo-
ram o ISS e o ITBI, com uma 
variação positiva de mais 31% 
cada.

A relação entre o número 
de inscrições de CNPJ no mu-
nicípio em 2017 com a popu-
lação estimada pelo IBGE para 
este mesmo ano (115.069) é de 
aproximadamente uma inscrição 
para cada 7,4 habitantes. Anali-
sando somente os dados de PJ, a 
relação é de uma empresa para 
cada 11,2 habitantes. A relação, 
considerando o ano anterior, se 
manteve para as PJ, mas melho-
rou se for considerada a quanti-
dade de MEIs no cálculo (passou 
de 7,8 para 7,2 habitantes por 
inscrição). Quanto à segurança, 
as ocorrências informadas pela 
Secretaria da Segurança Públi-
ca do Estado do Rio Grande do 
Sul mais frequentes foram, res-
pectivamente, furtos, roubos e 
furto de veículos. No ano passa-
do foi observada redução de 4% 
nas ocorrências, no comparativo 
com 2016, após dois anos de au-
mento. Comparando o período 
de janeiro a julho de 2017 com 
o mesmo período de 2018, ob-
servou-se uma redução de 24% 
(2.012 ocorrências em 2017 ver-
sus 1.530 em 2018) no número 
total de ocorrências.

SERVIÇO
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Com o objetivo de aproximar 
os serviços assistenciais dos seus 
usuários, o Centro de Referên-
cia de Assistência Social (CRAS 
II) mudou de endereço e o setor 
do Cadastro Único passou por 
um processo de descentraliza-
ção, vindo a desenvolver suas 
atividades junto aos Centros.

Desde julho, o CRAS II, que 
antes estava localizado na Tra-
vessa Pelotas, passou a atender 
na Rua Luiz Giardini, no bair-
ro Juventude. Com a mudança, 
o número de atendimentos no 
Centro aumentou 43,5%, pas-
sando de uma média de 115 pes-
soas atendidas até junho, para 
166,5 atendimentos por mês. O 
CRAS é a porta de entrada para 
a política de assistência social e 
possibilita o acesso da população 
aos programas, serviços, benefí-
cios e projetos da rede socioas-
sistencial.

O processo de mudança foi 
planejado pela gestão da Secre-
taria de Habitação e Assistência 
Social (SEMHAS) e executa-
do com a ajuda do coordenador 
Clóvis Prates. “Nosso objetivo 
era trazer o Centro para mais 
próximo da comunidade. A 
transformação foi total. Hoje, o 
usuário procura o serviço e as 
oficinas têm um grande número 
de participantes. Estou muito 
feliz por fazer parte desta mu-
dança”, salienta.

Questionados sobre a alte-
ração de endereço, os usuários 
relataram que a experiência foi 
positiva. Eva Urbano Caetano, 
62 anos, moradora do bairro 
Borgo, relata que o CRAS a au-
xiliou quando ela mais precisou. 
“Sempre trabalhei. Meu último 
emprego foi como cuidadora de 
idosos e me exigia bastante es-
forço físico. Com isso, tive um 
problema de saúde e precisei 
passar por uma cirurgia. Como 
não tinha idade para me apo-
sentar, uma assistente social do 
Centro me informou sobre os 

2019 será um ano difícil. E 
essa ainda nem é uma daquelas 
previsões astrológicas que cos-
tumam surgir sempre nessa épo-
ca, mas é uma notícia bem ruim 
para quem  veio de um feriadão 
de quatro dias. É que no próximo 
ano, uma parte considerável dos 
feriados nacionais cairá no sába-
do. Pior ainda: com exceção de 
datas comemorativas que acon-
tecem em um dia fixo da semana 
(Paixão de Cristo, na sexta-fei-
ra e Corpus Christi, na quinta, 
por exemplo), haverá apenas um 
‘feriadão’ — aquele que emenda 
com o fim de semana.

Primeiro feriado do ano, o 1º 
de janeiro cai em uma terça-fei-
ra. Depois dele, vem o carnaval, 
que neste ano acontece em mar-
ço (a terça-feira gorda será no 
dia 5). Paixão de Cristo (19/4) e 
Corpus Christi (20/6) têm dias 
certos para acontecer (sexta e 
quinta, respectivamente). No 
meio dos dois, haverá o Dia do 

* O Dia da Consciência Negra não é um feriado nacional, mas há folga 
em mais de mil municípios em diversos Estados, incluindo importantes 
capitais

Atendimentos são ampliados com 
mudança de endereço do Crass II e 
descentralização do cadastro único

programas e consegui receber o 
Bolsa Família. Aqui eles me aju-
daram com o que precisei e en-
caminharam meus documentos 
para o BPC (Benefício de Pres-
tação Continuada) e Carteira do 
Idoso. Espero me recuperar logo 
para voltar ao trabalho”, diz.

Já, Rosenilda da Silva Var-
gas, moradora do bairro Muni-
cipal, utiliza os serviços a cerca 
de 11 anos e passou por vários 
projetos assistenciais. “Sempre 
criei meus filhos sozinha. Passei 
por um período de dificuldades 
e foi aí que conheci os serviços. 
Primeiramente, me inscrevi no 
Cadastro Único e comecei a ga-
nhar o Bolsa Família. Depois, fiz 
um curso profissionalizante em 
costura, no Pronatec, com o que 
trabalho hoje em dia. Hoje em 
dia, meus filhos frequentam o 
Ceacri Carrossel da Esperança”, 
conta.

A filha de Rosenilda, Bren-
da Manuela Vargas, também foi 
beneficiada por iniciativas, par-
ticipando do Projeto Sonhos de 
Menina Moça no ano passado, 
de palestras sobre o mundo do 
trabalho, regras de etiqueta e 
elaboração de currículos, minis-
tradas pelo Programa Acessuas 
Trabalho e encaminhada para 
uma vaga de emprego por meio 
do programa Jovem Aprendiz.

Para a coordenadora da 
unidade, Eduarda Gafforelli, 
as atividades têm envolvido os 
moradores. “Estamos disponi-
bilizando muitos grupos, ofici-
nas e atividades que chamam o 
público. Noto que o território do 
CRAS II tem muitas vulnera-
bilidades e é com essas famílias 
que precisamos trabalhar. Com 
a mudança de endereço, esta-
mos mais inseridos no território 
e mais próximos de quem mais 
utiliza os nossos serviços”, des-
taca.

O setor de Cadastro Úni-
co, que estava centralizado na 
Osvaldo Aranha, passou a fun-

cionar nas três unidades dos 
CRAS, facilitando o acesso aos 
programas e benefícios sociais. 
O número de atendimentos no 
setor também apresentou um 
aumento de 49,5%. Por meio 
do Cadastro Único, os usuá-
rios podem acessar programas 
e benefícios sociais como: Bol-
sa Família, Minha Casa Minha 
Vida, Carteira do Idoso, Cursos 
profissionalizantes, Benefício de 
Prestação Continuada (BPC), 
entre outros.

“A questão da localização é 
muito importante, pois facilita 
o acesso. Com o Cadastro Único 
no mesmo local que o CRAS, o 
usuário resolve todas as ques-
tões em nível de assistência em 
um mesmo lugar. Percebemos 
pelos números que, a cada mês, 
eles estão usando os Centros 
cada vez mais”, pontua a coorde-
nadora do setor em Bento Gon-
çalves, Adriane Lazzorotto.

Na última semana, a secre-
tária da pasta, Milena Bassani, 
acompanhou uma das oficinas 
que foi realizada no CRAS II, a 
oficina de dança, ministrada pela 
coordenadora dos Grupos de 
Convivência, Andréia Antonini. 
Neste mesmo CRAS, a cada 15 
dias, os participantes são inseri-
dos em atividades que abordam 
diversos temas como cultura, 
qualidade de vida, autonomia fi-
nanceira, mercado de trabalho e 
bem-estar, proporcionando um 
espaço de convivência, de troca 
de vivências e de buscar formas 
de superação das vulnerabilida-
des.

Quem pode se inscrever 
no Cadastro Único?
Por ser um instrumento de 

identificação e mapeamento das 
famílias de baixa renda, onde são 
registradas informações como 
características da residência, 
identificação de cada pessoa, es-
colaridade, situação de trabalho 
e renda, o setor subsidia a orga-
nização de serviços, programas e 
projetos de interesse social.

Podem se cadastrar
Famílias com renda mensal 

de até meio salário mínimo por 
pessoa;

Famílias com renda mensal 
total de até três salários míni-
mos;

Famílias com renda maior 
que três salários mínimos, desde 
que o cadastramento esteja vin-
culado à inclusão em programas 
sociais nas três esferas do gover-
no.

 Com a mudança, o número de atendimentos no Centro aumentou 43,5%, 
passando de uma média de 115 pessoas atendidas até junho, para 166,5 
atendimentos por mês

2019 terá apenas um feriadão sábado
Quatro feriados oficiais vão cair em datas de fim de semana, três 
deles no segundo semestre

Trabalhador (1º de maio), em 
uma quarta-feira, ou seja, não se 
emenda. 

 Ficou triste? O que vem 
depois desse balde de água fria 
chamado 1º de maio de 2019 é 
muito pior. Uma sequência de 
três feriados no sábado: Inde-
pendência do Brasil (7/9), Dia 
de Nossa Senhora Aparecida 
(12/10) e Finados (2/11).

Salvando a Pátria, a Procla-
mação da República (15/11) é 
o único dia de descanso que vai 
render um ‘feriadão’ em 2019, 
caindo em uma sexta-feira. Os 
brasilienses têm ainda o Dia do 
Evangélico, mas o 30 de novem-
bro também cairá em um sába-
do. Fechando o ano, o Natal será 
comemorado em uma quarta-
-feira.

 Mas vamos ao que interes-
sa: quanto caem os feriados em 
2019? Veja na tabela abaixo as 
datas nacionais e em que dias da 
semana caem.

Feriados em 2019

01/01 Terça-feira Ano Novo

05/03 Terça-feira Carnaval

19/04 Sexta-feira Sexta-feira da Paixão

21/04 Domingo Páscoa

21/04 Domingo Tiradentes

01/05 Quarta-feira Dia do Trabalho

20/06 Quinta-feira Corpus Christi

07/09 Sábado Dia da Independência

12/10 Sábado Nossa Senhora Aparecida

02/11 Sábado Finados

15/11 Sexta Proclamação da República

20/11* Quarta-feira Dia Nacional da Consciência Negra*

25/12 Quarta-feira Natal
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Inconstitucional. Esse é o 
teor da medida cautelar, em 
caráter liminar, que o Tribu-
nal de Justiça do Estado do 
Rio Grande do Sul, em Porto 
Alegre, expediu, suspendendo 
os efeitos da Lei Complemen-
tar 202/2018, sancionada em 
agosto deste ano pelo Prefeito 
de Bento Gonçalves, Guilher-
me Pasin. Pela lei, o servidor 
detentor de cargo efetivo de 
Professor do Magistério Pú-
blico Municipal, se for aprova-
do em novo concurso público e 
nomeado para outro cargo de 
professor municipal fica dis-
pensado do cumprimento do 
estágio probatório referente à 
segunda matrícula.

“A norma não alcança to-
dos os servidores do Muni-
cípio, tratando-os, portanto, 
de forma distinta, em afronta 
ao princípio a isonomia. A lei 
dispensa alguns servidores do 
estágio probatório integral 
enquanto de outros se exige 
que cumpram todo o estágio. 
A Constituição Federal impõe 
um tratamento igualitário a 
todos os servidores, para que 
tenham avaliação funcional 
idêntica. Esse é o principal 
motivo da inconstitucionalida-
de” explica o advogado Jefer-
son Dytz Marin, do escritório 
que atende o Sindicato dos 
Servidores Públicos Munici-
pais. O Sindiserp ingressou 
com Ação Direta de Inconsti-
tucionalidade junto ao TJ-RS, 
obtendo importante êxito, por 
meio da concessão, no último 
dia 07 de novembro, de medi-
da cautelar, em caráter limi-

Liminar suspende efeitos de lei sancionada por Pasin
FUNCIONALISMO

nar, suspendendo os efeitos da 
Lei Complementar 202/2018. 
Está, ainda, pendente a cienti-
ficação “oficial” do Município.

“Na prática, a medida pre-

vine futuro apontamento do 
TCE, em face da inconstitu-
cionalidade da referida Lei 
Municipal, que dispensa da re-
alização do estágio probatório 

os servidores integrantes do 
quadro do Magistério Públi-
co Municipal, na hipótese de 
ocuparem uma segunda ma-
trícula” comenta a Presidente 

do Sindiserp, Neilene Lunelli, 
acrescentando que o objetivo 
é evitar possíveis problemas, 
principalmente, para os servi-
dores.

“A Constituição Federal impõe 
um tratamento igualitário a todos 
os servidores, para que tenham 
avaliação funcional idêntica. Esse é 
o principal motivo da inconstitucio-
nalidade”, argumenta o advogado 
do sindicato, Jeferson Marin

A lei, sancionada pelo prefeito em agosto de 2018, dispensava alguns servidores de estágio probatório integral, enquanto de outros exigia que cumprissem todo o estágio



Jornal Gazeta - 20 de novembro de 20188 Geral

Lucidio Moresco, aposentado, 
filho de Avelino Moresco e Ernesta 
Schwartz, nascido em 13/03/1944, 
falecido em 13/11/2018, natural de 
Veranópolis, RS, morador da Rua 
Aurelio Peruffo, Bento Gonçalves, 
Divorciado 

Lucas Vidal Rodrigues, pedrei-
ro, filho de Luiz Rení Rodrigues e 
Isabel Vidal, nascido em 16/10/1995, 
falecido em 13/11/2018, natural de 
Bento Gonçalves, RS, morador da 
Rua Balduino Alegretti, Bento Gon-
çalves, Solteiro 

Maikon Correia de Oliveira, fi-
lho de Helena Maria Correia de Oli-
veira, nascido em 18/07/1990, faleci-
do em 15/11/2018, natural de Bento 
Gonçalves, RS, morador da Travessa 

rusmende da Silva Corrêa e Ana Elisa 
Maier Pires, nascido em 17/11/1989, 
falecido em 13/11/2018, natural de 
Santiago, RS, morador da Rua Ba-
silio Zorzi, Bento Gonçalves, Solteiro 

Jurací Rodrigues da Silva, do 
lar, filha de Favorino Rodrigues da 
Silva e Ondelina Rodrigues da Silva, 
nascida em 17/11/1956, falecida em 
16/11/2018, natural de Candelária, 
RS, moradora da Rua Egidio Moras-
sutti, Bento Gonçalves, Divorciada 

João Lourenço Silva, moveleiro 
aposentado, filho de Pedro Silva e An-
tonia Silva, nascido em 27/06/1957, 
falecido em 16/11/2018, natural de 
Caxias do Sul, RS, morador da Rua 
Liberato Pereira, Loteamento Som-
branel, Bento Gonçalves, Casado 

SERVIÇO DE REGISTRO CIVIL DAS PESSOAS NATURAIS 
DE BENTO GONÇALVES
EDITAIS DE CASAMENTO

Faço saber que se habilitaram para casar neste Serviço de registros:

Edital nº 19941: ELISEU SCHEPP, divorciado, zelador, natural de Braga-
-RS, residente e domiciliado em Bento Gonçalves e GRACIELA MARA 
DULNIK, divorciada, técnica em telecomunicações, natural de Erechim-
-RS, residente e domiciliada em Farroupilha. O Regime de bens será o da 
Comunhão Universal de Bens.
Edital nº 19943: ALEX FOLLMER ANTUNES, solteiro, moveleiro, natural 
de Bento Gonçalves-RS, residente e domiciliado em Bento Gonçalves e 
GABRIELA DA SILVA DE CASTILHOS, solteira, auxiliar de cozinha, natu-
ral de Bento Gonçalves-RS, residente e domiciliada em Bento Gonçalves. 
O Regime de bens será o da Comunhão Parcial de Bens.
Edital nº 19944: DIEGO FERNANDO SCHNEIDER, solteiro, engenheiro 
ambiental, natural de Novo Hamburgo-RS, residente e domiciliado em Ben-
to Gonçalves e SUSIMARA PATRÍCIA SESSI, solteira, arquiteta, natural 
de Bento Gonçalves-RS, residente e domiciliada em Bento Gonçalves. O 
Regime de bens será o da Comunhão Parcial de Bens.
Edital nº 19945: MARCELO DE ARRUDA, solteiro, motorista, natural de 
Palmeira das Missões-RS, residente e domiciliado em Bento Gonçalves e 
MARIA APARECIDA DA SILVA ALVES, divorciada, microempresária, na-
tural de Queluz-SP, residente e domiciliada em Bento Gonçalves. O Regi-
me de bens será o da Separação Obrigatória de Bens.
Edital nº 19948: FABIO CELANT MARCON, solteiro, agricultor, natural de 
Cotiporã-RS, residente e domiciliado em Cotiporã e ELIANE SCUSSEL, 
solteira, bancária, natural de Cotiporã-RS, residente e domiciliada em Ben-
to Gonçalves. O Regime de bens será o da Comunhão Parcial de Bens.
Edital nº 19949: VINÍCIUS BESSEGA PAVANELO, solteiro, estofador, na-
tural de Bento Gonçalves-RS, residente e domiciliado em Bento Gonçalves 
e MIRIAN BENTO DA SILVA ZANDER, solteira, atendente, natural de Ben-
to Gonçalves-RS, residente e domiciliada em Bento Gonçalves. O Regime 
de bens será o da Comunhão Parcial de Bens.
Edital nº 19953: ALONSO NUNES DA CRUZ, solteiro, estofador, natu-
ral de Lagoão-RS, residente e domiciliado em Bento Gonçalves e MARI-
LAN IZOLINI ARGENTA, divorciada, gerente comercial, natural de Bento 
Gonçalves-RS, residente e domiciliada em Bento Gonçalves. O Regime de 
bens será o da Separação de Bens. 
 

Se alguém souber de algum impedimento, oponha-o na forma da lei.
 Bento Gonçalves, 20 de novembro de 2018.
 

CLEIDI CRISTINI DE SOUZA
Registradora Civil Designada

Luiz Giardini, Bento Gonçalves, Sol-
teiro 

Lucinda Rosa Vicentin Loren-
zini, do lar aposentada, filha de Virgi-
nio Vicentin e Italina Pivetta Vicentin, 
nascida em 21/07/1935, falecida em 
13/11/2018, natural de Bento Gon-
çalves, RS, moradora da Via Trento, 
Linha Leopoldina, Vale dos Vinhedos, 
Bento Gonçalves, Viúva 

Elvira Cardoso Dutra, serviços 
gerais aposentada, filha de Lorentino 
Cardoso e Maria Catarina Borges, 
nascida em 09/06/1947, falecida em 
16/11/2018, natural de Anta Gorda, 
RS, moradora da Rua Ercilio Waldir 
Muraro, Bento Gonçalves, Casada 

Osmar Maier Pires Corrêa, au-
xiliar de produção, filho de Mauro Ur-

ÓBITOS

Nesta terça-feira,20, acon-
tece mais uma edição do Cinema 

Filme O Palhaço será exibido em diferentes datas no município

Juliano Lando
14 anos de saudades

14 anos que partiu para 
morada do pai. Deixou 

saudades e dor em nossas vi-
das. Sabemos que juntos 

estaremos um dia, filho amado.

Convidamos para missa de 
14 anos de falecimento, 

hoje, 20, às 18 horas 
na Igreja Santo Antônio. 
Agradecemos a todos.
Inês, Vanderlei, Fabiano 

e gustavo Lando.

Cinema de Rua divulga calendário de datas
de Rua. De caráter itinerante e 
com intuito de promover o aces-

so de bens culturais à popula-
ção, formar platéias e multipli-
car o gosto pelo audiovisual, foi 
divulgada as quatro datas das 
próximas exibições que aconte-
cem no município.                                                                                            

Na segunda incursão atrás 
das câmeras, Mello nos traz a 
conta a história de Benjamim 
que trabalha no Circo Esperan-
ça junto com seu pai Valdemar 
(Paulo José). Juntos, eles for-
mam a dupla de palhaços Panga-
ré e Puro Sangue e fazem a ale-
gria da platéia. Mas a vida anda 
sem graça para Benjamin, que 
passa por uma crise existencial 
e assim, volta e meia, pensa em 
abandonar Lola, a mulher que 
cospe fogo, os irmãos Lorotta, 
Dona Zaira e o resto dos amigos 
da trupe. Seu pai e amigos la-
mentam o que está acontecendo 
com o companheiro, mas enten-
dem que ele precisa encontrar 
seu caminho por conta própria.   

O Cinema de Rua é realiza-
do durante as estações da prima-
vera e verão e é promovido pela 
Secretaria de Cultura e pelo Sis-
tema Fecomércio-RS/Sesc. No 
ano de 2018, de janeiro a abril, 
a ação cultural visitou 8 bairros 
do município, tendo a participa-
ção de cerca de mil pessoas.

Mais informações podem ser 
obtidas pelo telefone (54) 3454-
5253 na Secretaria de Cultura e 
(54) 3452.6103 no Sesc.

Dia 20/11/2018
Bairro Municipal - Praça do 

novo CEACRI - 20h15

Dia 27/11/2018
Vale dos Vinhedos - No lado 

da Casa do Filó, dentro do Hotel 

Vila Michelon - 20h15

Dia 04/12/2018
Bairro Vila Nova II - Praça 

Padre Rui Barbosa - 20h15

Dia 11/12/2018
Bairro Eucaliptos - Em 

frente ao salão da Igreja 
Nossa Senhora das Graças - 
20h15
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Os contribuintes que opta-
rem pelo Programa de Recupe-
ração Fiscal do Município (Refis 
2018) até o dia 23 de novembro 
terão desconto de 70% da multa 
e 100% dos juros moratórios e 
para quem desejar quitar até o 
dia 18 de dezembro, o desconto 
concedido será de 70% da mul-
ta e 90% dos juros moratórios. 
Poderão participar do programa 
contribuintes com débitos mu-
nicipais com vencimento até 31 

A Receita Federal pagou na 
sexta-feira,16, o sexto lote da 
restituição do Imposto de Ren-
da Pessoa Física da declaração 
de 2018. O pagamento também 
contempla lotes residuais das 
declarações de 2008 a 2017.

Ao todo, a Receita restituirá 
R$ 1,9 bilhão a 1.142.680 con-
tribuintes. Desse total, 991.153 

Prazo para refinanciamento de 
débitos com o município encerra 
nesta nesta sexta

Receita paga hoje restituições do 6º lote do Imposto de Renda 
declarações são do Imposto de 
Renda deste ano, cujo pagamen-
to totalizará R$ 1,676 bilhão. A 
consulta ao sexto lote foi libera-
da na sexta-feira, dia 9.

As restituições terão cor-
reção de 4,16%, relativa às de-
clarações de 2018, a 106,28%, 
para as declarações de 2008. Os 
índices equivalem à taxa Selic – 
juros básicos da economia – acu-
mulada entre a data de entrega 
da declaração até este mês.

A relação dos contribuintes 
está disponível na página da Re-

de julho. 
 Para solicitar a renegocia-

ção do débito é preciso procu-
rar a Secretaria de Finanças, 
localizada na Avenida Osvaldo 
Aranha 1105, no Bairro Cidade 
Alta, das 9h às 16h para recal-
cular o valor da dívida e orientar 
sobre as opções de pagamento 
disponíveis. O programa atinge 
os inscritos ou não em dívida 
ativa, com débitos ajuizados ou 
a ajuizar.

O Sindmóveis Bento Gon-
çalves assegura bons negócios e 
público qualificado para a Mo-
velsul Brasil 2020. Faltando 14 
meses para a próxima edição da 
feira, a diretoria anuncia em pri-
meira mão que vai convidar 300 
lojistas nacionais e 100 importa-
dores – com despesas pagas pelo 
evento e selecionados em mer-
cados de maior interesse para 
as indústrias expositoras. Até o 
momento, a feira está com 47% 
de sua área útil comercializada.

O presidente do Sindmóveis, 
Edson Pelicioli, encerra sua ges-
tão frente à entidade promotora 
da Movelsul Brasil no fim deste 
ano, deixando delineada essa e 
outras iniciativas de atração ao 
visitante para a próxima edição 
da feira. Ele destaca a relevância 
da feira para o desenvolvimento 
do setor moveleiro nacional, es-
treitando as relações comerciais 
entre a indústria e seus clientes 
e fomentando as exportações. 
“É uma feira grandiosa com 42 
anos de tradição e que segue se 
antecipando às demandas do se-
tor, servindo à indústria como 
um canal pra comunicar ao 
mercado seus investimentos em 
inovação, tecnologias e produti-
vidade”, destaca.

A definição dos lojistas e im-

Movelsul Brasil 2020 vai trazer 
400 lojistas do Brasil e exterior 
para negociações com os expositores
Feira fomenta o fechamento de negócios trazendo 300 lojistas nacionais e 100 importadores de mer-
cados de interesse para a indústria de móveis brasileira

portadores a serem convidados 
será tomada nos próximos meses 
em conjunto com os exposito-
res. Realizada desde 1977 pelo 
Sindmóveis Bento Gonçalves, a 
Movelsul Brasil acontece a cada 
dois anos, no principal polo mo-
veleiro do país em número de 
peças produzidas (IEMI, 2018). 
A próxima edição será de 16 a 
19 de março de 2020, com ex-
pectativa de 200 expositores nos 
segmentos de escritório, cozi-
nha, dormitórios, área de servi-
ço, banho, móveis para jardim, 
eletros, copas, salas de jantar e 
estar, tapetes, estofados e col-
chões.  

MOVELSUL 
BRASIL 2020
Feira de Móveis e complemen-
tos para o lojista e especifica-
dor
Quando: 16 a 19 de março de 
2020, das 12 às 20h
Onde: Parque de Eventos de 
Bento Gonçalves (Alameda Fe-
navinho, 481)
Entrada gratuita mediante cre-
denciamento. Aberta apenas 
ao público profissional (lojistas, 
representantes, arquitetos, de-
signers, decoradores, importa-
dores, profissionais da constru-
ção civil e imprensa)

A consulta também pode ser feita 
pelo telefone 146 ou nos aplicati-
vos da Receita Federal para tablets 
e smartphones

ceita Federal na internet. A con-
sulta também pode ser feita pelo 
telefone 146 ou nos aplicativos 
da Receita Federal para tablets 
e smartphones.

Caso o valor não seja credi-
tado nas contas informadas na 
declaração, o contribuinte deve-
rá receber o dinheiro em qual-
quer agência do Banco do Brasil.

Também é possível ligar 
para os telefones 4004-0001 
(capitais), 0800-729-0001 (de-
mais localidades) e 0800-729-
0088 (telefone especial exclusivo 

para deficientes auditivos) para 
agendar o crédito em conta-cor-

rente ou poupança, no nome do 
declarante, em qualquer banco.

Prazo máximo para o refinanciamento de débito encerra nesta sexta-feira, 
dia 23
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Após o diagnóstico de um 
câncer, o paciente oncológico 
precisa se preocupar com di-
versas questões que vão desde o 
tipo de tratamento, gastos que 
vai ter, quanto tempo vai de-
morar etc. Um ponto que muita 
gente esquece é a importância 
de consultar um dentista antes 
de iniciar os procedimentos.

A recomendação de fazer 
uma avaliação odontológica 
serve para todo paciente on-
cológico, não somente aqueles 
com tumores de cabeça e pes-
coço.

Consulta 
pré-tratamento
A boca pode ser uma fonte 

rica em bactérias que são espe-
cialmente perigosas para quem 
vai entrar em tratamento con-
tra o câncer.

O dentista procura um pos-
sível foco de infecção, que pode 
ser uma doença periodontal 
(doença da gengiva e de todos 
os tecidos que dão suporte ao 
dente) ou cáries muito pro-
fundas. Também verificamos 
dentes com mobilidades e que 
precisam ser removidos antes 
de iniciar o tratamento oncoló-
gico. Isso é de extrema impor-
tância, pois os pacientes que 
fazem uso de quimioterápicos 
ficam com o sistema imuno-
lógico mais debilitado. Então 
uma doença periodontal, por 
exemplo, que estava lá crônica 
e a pessoa nem sabia que tinha, 
pode se agudizar e virar um 
grande problema.

Efeitos da 
quimioterapia 
Algumas drogas têm a ca-

pacidade de afetar a mucosa 
da boca causando inflamações 
e feridas semelhantes a aftas, 
mas que são chamadas de mu-
cosites. Muitas vezes o paciente 
está debilitado, e não consegue 
comer por causa da mucosi-
te, porque sente muita dor. A 
mucosa é uma proteção, uma 
barreira protetora, e quando 
se tem a quebra dessa barreira, 
há maior risco de infecção por 
agentes oportunistas. Por isso, 
na fase de imunossupressão, 
elas têm maior probabilidade 
de acontecer.

Uma das formas de preven-
ção da mucosite é a laserterapia 
de baixa intensidade. O laser é 
um bioestimulador que auxilia 
na redução do processo infla-
matório, modula a dor e auxilia 
no processo de reparo do tecido 
lesado. É importante conversar 
com seu oncologista sobre essa 
possibilidade.

Cientistas encontraram 
evidências de que bactérias 
que vivem no intestino huma-
no possuem microorganismos 
que afetam, positiva ou ne-
gativamente, a saúde, podem 
estar abrigadas também nos 
nossos cérebros.

Na nova pesquisa publi-
cada na revista Science, uma 
equipe liderada pela pesquisa-
dora Rosalinda Roberts ana-
lisou 34 cadáveres humanos, 
sendo metade deles diagnos-
ticados com esquizofrenia e 
a outra metade saudável. O 
resultado mostrou que, apa-
rentemente, existem bactérias 
habitando o cérebro até mes-
mo de pessoas sadias 

Os cientistas cogitam a 
possibilidade das bactérias 
influenciar os processos cere-
brais — incluindo, talvez, al-
gum tipo de relação com  do-
enças neurológicas. Contudo, 
eles não descartam a hipótese 
de que o material estudado 
possa ter sido contaminado 
durante as pesquisas ou no 
processo de remoção dos cé-
rebros.

Também  foram analisa-
dos cérebros de camundongos 
saudáveis que foram preserva-
dos imediatamente após sua 
morte. O resultado mostrou 
a presença de mais micror-
ganismos. Porém, ao analisar 

Seu cérebro pode estar abrigando 
bactérias, e você nem imagina
Cientistas encontraram bactérias intestinais vivendo no cérebro de pessoas saudáveis

cérebros de camundongos sem 
germes (criados para serem 
desprovidos de vida microbia-
na), a cientista não encontrou 
nenhum tipo de vestígio seme-
lhante. 

A pesquisa também en-
controu três tipos bactérias 
comuns na região do intestino 
vivendo na área cerebral. Ro-
berts não sabe como elas che-
garam à cabeça dos humanos 
analisados, mas estuda a pos-
sibilidade de terem atravessa-
do os vasos sanguíneos, per-
corrido os nervos do intestino 
ou entrado pelo nariz. Ainda, 
a pesquisadora não sabe dizer 
se os micróbios encontrados 
eram úteis ou prejudiciais ao 
ser humano —pesquisas fu-
turas poderão chegar à essa 
resposta.

A equipe também notou 
que as bactérias encontradas 
habitavam, em sua maioria, 
células em forma de estrela 
chamadas de astrócitos que 
são responsáveis por interagir 
e sustentar os neurônios. Os 
organismos ainda pareciam 
ser mais abundantes em tor-
no dos neurônios localizados 
em uma substância gorduro-
sa chamada mielina. Apesar 
de não saber a resposta exata, 
Roberts cogita que as bacté-
rias são atraídas pela gordura 
e pelo açúcar nessas células 

cerebrais.
Vale lembrar que o cére-

bro é um ambiente protegido 
e parcialmente separado do 
conteúdo da corrente sanguí-
nea por uma rede de células 
que circundam seus vasos san-
guíneos. Bactérias e vírus que 
conseguem penetrar essa bar-
reira podem causar inflama-
ções que ameaçam a vida.

Uma ruptura no equilíbrio 
dos microbiomas intestinais, de 
acordo com a cientista, poderia 
aumentar a produção de uma 
proteína nociva que poderia 
causar a doença de Parkinson.

Segundo Roberts, o re-
sultado pode não ter sido en-
contrado antes, pois poucos 
pesquisadores analisam mi-
croscopicamente os cérebros 
pós-morte. “Emparelhar um 
neuroanatomista com uma co-
leção de cérebros simplesmen-
te não acontece com muita fre-
quência”, diz a cientista.

Teodor Postolache, psi-
quiatra da Universidade de 
Maryland, em Baltimore, acre-
dita que, apesar dos resulta-
dos animadores, ainda há um 
longo caminho até que as pes-
quisas sejam realmente com-
provadas. “Não estou muito 
surpreso que outras coisas 
possam viver no cérebro, mas 
é claro que é revolucionário se 
for assim.”

Pacientes oncológicos devem ir ao 
dentista antes de iniciar tratamento

Boca seca 
durante o tratamento
Muitas vezes, o paciente em 

tratamento oncológico precisa 
tomar remédios para dor (opiá-
ceos) e antidepressivos. Alguns 
ainda tomam outros medica-
mentos porque possuem ou-
tras doenças associadas, como 
pressão alta, diabetes e doença 
renal. Por conta disso, é extre-
mamente comum surgir um 
quadro de boca seca.  Para ali-
viar esse sintoma, existem atu-
almente lubrificantes orais que 
servem tanto para repor quan-
to para melhorar a lubrificação 
da boca. Eles estão disponíveis 
na forma de gel, spray ou ma-
nipulado. A saliva não é só um 
lubrificante bucal, ela promo-
ve a auto-higiene dos dentes. 
O paciente com boca seca tem 
mais placas bacterianas, que 
acumula mais agentes ofensi-
vos e produz mais toxinas, au-
mentando o risco da mucosite, 
uma das complicações bucais 
mais comuns durante o trata-
mento oncológico.

Efeitos da Radioterapia
Pacientes com câncer na 

região da cabeça e pescoço e 
que são submetidos a radio-
terapia precisam de cuidados 
maiores, porque ele vai produ-
zir menos saliva. Além disso, 
como é justamente a região que 
inclui a boca a ser irradiada, há 
riscos de desenvolver um tipo 
de cárie com um efeito colate-
ral tardio, denominada cárie de 
radiação. Atualmente você vê 
menos do que há alguns, por 
conta das radioterapias com 
intensidade modulada, mas 
ainda assim é preciso muita 
atenção. Esse tipo de cárie, que 
atinge a porção entre dentes e 
gengivas, se desenvolve muito 
rapidamente e há um enorme 
risco de o paciente acabar per-
dendo o dente.

Recomendações a 
serem seguidas 
durante o tratamento 
do câncer
Escovar os dentes com pas-

ta contendo flúor.
Passar fio dental suave-

mente.
Fazer gargarejos com bi-

carbonato de sódio.
Remover a dentadura e fa-

zer sua limpeza adequadamen-
te.

Escolher alimentos que 
exijam pouca ou nenhuma 
mastigação.

Evitar alimentos ácidos, pi-
cantes, salgados e secos.
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O cientista levantou o se-
guinte: o que condiciona um or-
ganismo vivo é seu ambiente físi-
co e energético, e não sua carga 
genética, como afirma a síntese 
evolutiva moderna e que os seres 
humanos, como organismos vi-
vos, não eram determinados por 
seus genes, mas condicionados 
pelo meio ambiente e acima de 
tudo por causa de suas crenças, o 
que os convertia em donos abso-
lutos de seu destino.

Para explicar, coloca o se-
guinte exemplo: “fizeram-nos 
crer que o corpo é uma máquina 
bioquímica controlada por genes 
sobre os quais não pode exercer 
qualquer autoridade. Isso impli-
ca que somos vítimas de uma si-
tuação. Nós não escolhemos esses 
genes, nós os recebemos no nas-
cimento e eles programam o que 
vai acontecer.

Eu já trabalhei com células 
nos anos 60 e fui pioneiro porque 
naquela época havia muito pou-
cas pessoas trabalhando nisso. E 
um experimento que fiz naquele 
tempo mudou a ideia que eu tinha 
do mundo. Eu peguei três gru-
pos de células e coloquei em três 
pratos, e mudei o meio de cresci-
mento e os componentes ambien-
tais em cada um deles. Então ve-
rifiquei que em uma das placas se 
formou o osso, em outro músculo 
e, em outro, em células liposas. O 
que controlava o destino de cada 
uma delas se fossem genetica-
mente idênticas? Isso mostra que 
os genes não controlam tudo, é o 
ambiente. O ser humano é quem 
controla, dependendo de como 
ele lê o ambiente, como sua men-
te o percebe. A conclusão é que 
não somos limitados pelos nossos 
genes, mas pela nossa percepção 
e nossas crenças

“Quando você acredita que 
os genes controlam sua vida, você 
tem uma desculpa para se consi-
derar uma vítima. Existem do-
enças que, de fato, são causadas 
por um gene, mas essas doenças 
equivalem a menos de 2% do des-
conforto sofrido pela população 

Hábitos como má alimen-
tação ou falta de atividade fí-
sica são alguns dos fatores que 
desencadeiam a obesidade. No 
entanto, pesquisadores desco-
briram que poluentes ambien-
tais comuns também poderia 
contribuir para o acúmulo de 
gorduras.

De acordo com os pesqui-
sadores, pequenas quantidades 
de poeira doméstica poderiam 
estimular as células de gordura 
a acumular mais triglicérides ou 
gordura.

 Isso porque estas partículas 
podem agir como desregulado-
res endócrinos ou disruptores 
endócrinos. Em outras palavras, 
essas substâncias são capazes de 
exercer efeitos semelhante ao de 
hormônios no nosso organismo. 
Da mesma forma, podem agir 
inibindo a ação de um determi-
nado hormônio nosso organis-
mo.

Para a realização do estudo, 
os cientistas coletaram amostras 

“Pensamentos curam mais do 
que remédios”, diz  cientista
Bruce Lipton, biólogo celular americano de 70 anos, causou uma pequena revolução no mundo cien-
tífico após o lançamento de seu livro “A Biologia da Crença“, em 2006, que foi declarado mais tarde 
como um dos melhores livros científicos e que abordava os conceitos de ciência e espírito

mundial.”
A maioria das pessoas vem a 

este mundo com genes que lhes 
permitam viver uma vida feliz e 
saudável. As doenças mais co-
muns atualmente, como diabe-
tes, problemas cardíacos e cân-
cer, são o resultado da interação 
entre múltiplos genes e especial-
mente fatores ambientais e não 
são o resultado de um único gene 
como foi mantido. É por isso que 
se acredita que a maioria das do-
enças tem uma causa genética ou 
hereditária e que, portanto, não 
podemos fazer nada para nos de-
fender delas ou para curá-las.

As pessoas vivem com medo 
constante, aguardando o dia em 
que seus genes vão agir contra 
elas e adoecem mortalmente. 
Câncer é um bom exemplo disso 
“, acrescenta.

A farsa dos remédios
O cientista dedicou parte de 

seu livro para defender um novo 
tipo de medicamento, que leva 
em conta o poder da energia e 
sua capacidade de curar. “Eles 
nos dão remédios para a doença, 
mas na maioria das vezes causam 
mais problemas do que benefí-
cios”.

A medicina baseada na far-
macologia não compreende como 
toda a bioquímica do organismo 
está interrelacionada. Quando 
tomo uma pílula química e a in-
siro em meu corpo, ela não afeta 
apenas o lugar onde tenho o pro-
blema, mas afeta muitas outras 
coisas ao mesmo tempo. Estes 
são os chamados efeitos cola-
terais. Mas, na realidade, esses 

efeitos não são secundários, mas 
diretos.

De acordo com estatísticas 
recentes dos EUA, as drogas 
matam mais de 300.000 pessoas 
todos os anos. Há algo que não 
funciona na ciência médica. Ela 
faz algumas coisas bem, como 
traumatologia, mas está matan-
do muito mais pessoas do que 
ajuda. ”

Bruce Lipton acrescenta em 
seu livro que “se você olhar den-
tro do átomo, existem elétrons, 
prótons, nêutrons”. E o que tem 
dentro? Energia. A ciência mais 
recente indica que o corpo res-
ponde à física quântica, não à 
newtoniana. A mente é energia. 
Quando você pensa, você trans-
mite energia; e os pensamentos 
são mais poderosos que a quími-
ca. Isso, é claro, é muito inconve-
niente para as empresas farma-
cêuticas globais, porque, se esse 
postulado fosse aceito, não pode-
riam vender seus produtos.

As próprias crenças se tor-
nam um campo de energia, uma 
transmissão, e isso é transforma-
do em um sinal que é capaz de 
mudar o organismo. Afinal, era 
assim que a cura funcionava antes 
do desenvolvimento da medicina. 
Pessoas curadas com xamãs, com 
as mãos … mas isso não pode ven-
der e é por isso que as empresas 
farmacêuticas não querem ir por 
esse caminho. Eles sabem que o 
pensamento positivo, o placebo, 
pode curar e também que o pen-
samento negativo pode matar. Se 
o médico lhe disser que você tem 
câncer, mesmo se você não tenha, 
se você acredita, você irá criar a 
química que causará o câncer ”.

Poeira de casa estimula 
crescimento de células de 
gordura, aponta estudo

Manter a casa limpa pode ajudar a ficar magra

Substâncias presentes nestes compostos podem agir como desre-
guladores endócrinos

de poeira de 11 casas e testaram 
amostras em um modelo de cé-
lulas pré-adiposas de ratos. Os 
cientistas observaram que sete 
das 11 amostras de poeira de-
sencadearam transformações 
das células pré-adiposas em cé-
lulas de gordura maduras e que 
acumulam triglicérides.

 Além disso, extratos de 
nove amostras estimularam as 
células a se dividirem. E ape-
nas uma amostra de poeira não 
apresentou efeito.

É preciso ter medo 
dos desreguladores 
endócrinos?
Não. Certamente não há ra-

zão para pânico! Existe um gran-
de esforço por parte das princi-
pais sociedades médicas ao redor 
do mundo para se entender cada 
vez mais sobre o tema a fim de 
desenvolver ações que impeçam 
ou ao menos minimizem os efei-
tos deletérios destas substâncias 
sobre a saúde humana.



Jornal Gazeta - 20 de novembro de 201812 Polícia

Na noite de sexta-feira,16, 
por volta das 22h20, as Patru-
lhas Especiais do 1º Batalhão de 
Operações Especiais da Briga-
da Militar de Porto Alegre, em 
operação em Bento Gonçalves, 
no Zatt, prendeu um jovem de 
18 anos por tráfico de drogas. 
G.M.A já tinha diversas ocorrên-
cias como adolescente infrator. 
Com o jovem foram encontrados 
pinos com uma substância com 
característica de crack pesando 
14 gramas e uma pedra com ca-
racterísticas de crack pesando 9 
gramas, uma nota de R$ 10,00 
em moeda corrente e uma balan-
ça de precisão.

Diante dos fatos, foi dada 
a voz de prisão e conduzido ao 
plantão DPPA, para a lavratura 
do Auto de Prisão em Flagrante 
(APF), e posterior recolhido ao 

Na noite de quinta-feira, 
dia 15, foi retomada a Operação 
Dissolutio em Bento Gonçalves. 
A ação resultou na prisão de de-
zenas de criminosos nas ruas da 
cidade nos meses de setembro 
e outubro. Novamente, 20 poli-
ciais estarão atuando na Capital 

Um homem de 25 anos foi 
detido por posse de entorpecen-
tes após abordagem da Brigada 
Militar no início da noite de sex-
ta-feira, dia 16, na Rua Egídio 
Morassutti, bairro Borgo. 

Conforme ocorrência poli-
cial, a abordagem ocorreu por 
volta das 19h20min, e durante 
revista pessoal, foram encontra-
das nas vestes do acusado, duas 
porções de maconha, a qual o 
mesmo referiu que seria para 
seu consumo.

Ainda com o o indivíduo, os 
policiais encontraram mais de 
R$ 500 e um aparelho celular. 
Com relação ao dinheiro o ho-
mem disse ter recebido de um 
serviço que havia feito, já quanto 
ao celular disse não ser seu, não 
apontando de quem seria o apa-
relho. Diante dos fatos foi enca-
minhado a DPPA.

Quatro indivíduos de 18, 
19, 22 e 24 anos, foram detidos 
por posse de entorpecentes após 
serem abordados por uma guar-
nição da Brigada Militar, no lo-
teamento Bertolini, na noite de 
ontem, sexta-feira, dia 16.

Conforme registro policial, 
por volta das 20h20min, duran-
te patrulhamento de rotina na 
Rua Lafayete Travassos Gon-
çalves, uma guarnição da BM, 
realizou abordagem a um auto-
móvel VW/Gol, de cor branca, 

Um homem de 33 anos foi 
preso por posse de entorpecen-
tes após uma denúncia para a 
Brigada Militar, via sala de ope-
rações, de que um homem estava 
vendendo drogas, em um local 
conhecido como Vila do Sapo, na 
noite de quinta-feira, dia 15, no 
bairro Maria Goretti. 

Conforme registro policial, 
após a denúncia, dois policiais se 
deslocaram a pé, até as proximi-
dades de um beco, na Rua Aldo 
Bernardini, e observaram o sus-
peito, que realizava o comércio 
de entorpecentes. Após um usuá-
rio se aproximar do homem para 

Homem detido 
com maconha 
no Borgo  

placas da cidade, onde estavam 
os quatro indivíduos.

No banco de trás do veículo 
foram encontradas duas por-
ções de maconha, a qual os acu-
sados disseram ser para consu-
mo próprio. Uma quantia em 
dinheiro foi apreendida com um 
deles. Os quatro foram detidos 
e devido a resistirem a detenção 
foi necessário o uso da força e 
de algemas para contê-los, an-
tes de serem encaminhados a 
DPPA.

Quatro pessoas detidas por posse 
de entorpecentes no Bertolini 

Uma picape VW/Nova Sa-
veiro, placas de Pinto Bandeira, 
com registro de furto/roubo, foi 
encontrada incendiada na ma-
nhã de quinta-feira, dia 15, na 
localidade de Linha Paulina, in-
terior de Bento Gonçalves.

Conforme registro policial, 
a Brigada Militar foi acionada 

por volta das 9h, após denúncia 
via sala de operações de que o 
veículo havia sido abandonado 
e estaria sendo incendiado. Ao 
chegar no local a guarnição en-
controu a picape destruída pelo 
fogo. A carcaça do veículo foi 
removida ao depósito do De-
tran.

Veículo furtado encontrado in-
cendiado no interior

Na noite de sábado, dia 17, 
um homem de 41 anos foi pre-
so por tráfico de drogas em um 
estabelecimento comercial loca-
lizado no bairro Ouro Verde.

Conforme boletim de ocor-
rência, policiais da Patrulhas 
Especiais (Patres), de Porto Ale-
gre, que retornaram ao municí-
pio para reforçar a segurança, 
em conversa com moradores, 
obtiveram informações de que 
o estabelecimento, localizado na 
Rua Nelino Domênico Carini, 
funcionava como ponto de venda 
de drogas.

Por volta das 21h15min, de 

posse das características do pro-
prietário, os policiais foram até 
o local, que funcionava a portas 
fechadas. O homem franqueou a 
entrada dos militares e durante 
revista pessoal, foi encontrada 
nas vestes do acusado um en-
vólucro plástico contendo 11 
buchas de cocaína, um telefone 
celular e cerca de R$ 127.

Sobre a mesa foi apreendi-
da uma balança de precisão. O 
homem recebeu voz de prisão e 
foi encaminhado à DPPA, junta-
mente de algumas testemunhas 
que estavam no local no momen-
to da abordagem dos policiais.

Homem preso por tráfico no Ouro Verde

Jovem preso por tráfico de 
entorpecentes no Zatt 

Diante dos fatos, foi dada a voz 
de prisão e conduzido ao plantão 
DPPA, para a lavratura do Auto de 
Prisão em Flagrante (APF), e pos-
terior recolhido ao presídio Local a 
disposição da justiça

Com o jovem foram encontrados pinos com uma substância com caracte-
rística de crack pesando 14 gramas e uma pedra com características de 
crack pesando 9 gramas, uma nota de R$ 10,00 em moeda corrente e 
uma balança de precisão

presídio Local a disposição da 
justiça.

Retomada Operação Dissolutio em Bento

Homem preso por posse de 
entorpecentes no Maria Goretti  

realizar a compra, os policiais 
resolveram realizar a abordagem.

Ao avistar os policiais, o 
usuário conseguiu fugir, mas o 
suspeito foi abordado. Com ele 
os policiais apreenderam no bol-
so da bermuda cinco pedras de 
crack e cerca de RR$ 227. Após 
buscas nas redondezas foi en-
contrado um porta óculos con-
tendo outros R$ 159 , mais uma 
quantia em moedas. O homem 
recebeu voz de prisão e foi enca-
minhado à DPPA, onde a auto-
ridade registrou a ocorrência e 
qualificou como posse de entor-
pecentes.

do Vinho no combate ao crime. 
Dois criminosos já foram presos 
na primeira noite de atuação no 
município. 

Por volta das 18h, uma 
equipe das Patrulhas Especiais 
(Patres) realizou ações de com-
bate ao crime no condomínio 
residencial Novo Futuro, com o 
objetivo de garantir a segurança 
dos moradores dos apartamen-
tos. Um dos policiais visualizou 
um indivíduo caminhando nas 
dependências do condomínio em 
atitude suspeita e tentou abor-
dá-lo. Ao perceber a chegada 
dos policiais, ele imediatamente 
fugiu em direção ao interior dos 
prédios, sendo acompanhado e 
abordado.

Após revista pessoal no acu-
sado, os policiais localizaram 

com ele um revólver calibre .22, 
municiado com sete munições. 
Além disso, foram encontradas 
mais sete munições no bolso do 
indivíduo, que foi identificado 
como sendo Jones Sotoriva da 
Silva, de 34 anos.

Diante dos fatos, o homem 
recebeu voz de prisão em fla-
grante e foi apresentado no 
plantão da Delegacia de Polícia 
de Pronto Atendimento (DPPA) 
para o registro de ocorrência 
policial. Silva tem anteceden-
tes criminais por Receptação, 
Estelionato, Furto de veículo, 
Foragido da Justiça (2x), amea-
ça, vias de fato e lesão corporal. 
Após o registro da ocorrência, 
ele foi recolhido ao Presídio Es-
tadual de Bento Gonçalves.

A ação foi realizada também 
no bairro Conceição. A ação 
aconteceu nos bairros Tancredo 
Neves e Conceição, abordando o 
indivíduo qualificado acima, que 
ao ser consultado, verificou-se 
que se encontrava na situação 
de foragido desde 16 de agos-
to quando violou a tornozeleira 
eletrônica. O foragido foi preso 
e reconduzido ao Presídio Esta-
dual de Bento Gonçalves.

Mais duas pessoas foram pegas na 
Operação Dissolutio

As ações aconteceram nos bairros 
Conceição e no residencial Novo 
Futuro
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Na manhã de quinta-feira, 
15, os integrantes do Depar-
tamento Médico Legal (DML) 
conseguiram identificar o cadá-
ver encontrado na Linha Pedro 
Salgado. O homem tem 28 anos 
e tinha sido identificado por fa-
miliares ainda no local do crime, 
porém, o exame papiloscópico 
confirmou sua identidade.

Na noite de quarta-feira,14, 
foi identificada a vítima assas-
sinada com pelo menos 10 ti-
ros ainda na terça-feira, 13, em 
Bento Gonçalves. O crime ocor-
reu embaixo de uma ponte na 
Rua Avaí, no bairro Humaitá. Os 
agentes da Polícia Civil também 
já descobriram o autor do crime 
em menos de 24 horas.

De acordo com integrantes 
da Delegacia de Homicídios e 
Proteção à Pessoa (DHPP) que 
estão atuando em Bento Gon-
çalves, a vítima foi identificada 
como sendo Giovani Kantorski 
Rossi, de 26 anos. Ele é natural 
de Santa Maria e não tinha pa-
rentes na cidade, por isso a de-
mora em conseguir a sua iden-
tificação, pois a vítima não tinha 
documentos. Rossi era andarilho 
e viciado em crack. Era conhe-

Um motociclista efetuava 
uma entrega na noite de sexta-
-feira, 16, na Rua Hilário Ac-
corsi, por volta das 23h, bairro 
São Roque, quando um indiví-
duo fez um sinal e anunciou o 
assalto. A vítima não chegou a 
ver se o homem estava armado 
e foram levados documentos 
pessoais e da moto e carteira. 
Na manhã deste sábado regis-
trou o Boletim de Ocorrência 
na Delegacia de Polícia.

Na tarde de sexta-feira,16, o 
Corpo de Bombeiros foi acionado 
para combater um incêndio na 
Linha Sertorina. O fogo aconte-
ceu num imóvel desocupado lo-
calizado na Rua dos Imigrantes. 

Conforme informações dos 

Identificada identidade de 
homem morto no Humaitá

cido nas redondezas pelo apelido 
de Sapo.

Antes mesmo de saber o 
nome da vítima, os policiais civis 
descobriram quem foi o autor do 
assassinato. Ele seria Lucas Vi-
dal Rodrigues, de 23 anos, que 
seria assassinado cerca de uma 
hora depois em uma embosca-
da na localidade de Linha Baú, 
em Garibaldi. Os policiais che-
garam até o nome dele porque 
agentes da 1ª e 2ª Delegacias 
de Polícia prenderam João An-
tônio Aires Cesário, de 27 anos, 
na tarde desta quarta-feira, 14, 
por tráfico de drogas. Ele é mo-
torista de aplicativo e foi quem 
fez a corrida com Lucas Vidal 
Rodrigues até o local do crime 
em um HB 20 de cor branca. Em 
seu depoimento, Cesário afir-
mou que foi chamado por Lucas 

Rodrigues para fazer uma corri-
da. Ao chegar, ele teria informa-
do ao motorista para levá-lo até 
a Rua Avaí, embaixo da ponte, 
pois um indivíduo teria roubado 
o celular da namorada de Rodri-
gues e fugido para o local. 

João Antônio Cesário ficou 
no carro esperando, quando ou-
viu vários disparos de arma de 
fogo no local. Lucas Rodrigues 
então teria voltado ao veículo e 
dito para o motorista “ficar frio” 
e levá-lo até o bairro Municipal.

Com este depoimento, jun-
tado às informações colhidas pe-
los policiais da DHPP, a Polícia 
Civil dá o caso como resolvido, 
com o detalhe do autor do as-
sassinato ter morrido da mes-
ma forma que sua vítima cerca 
de uma hora depois da primeira 
execução. 

Bombeiros combatem incêndio 
na Linha Sertorina

bombeiros o incêndio atingiu o 
imóvel de uma antiga associação 
de funcionários de uma empresa 
de Bento. A suspeita é de que al-
guém tenha incendiado o local. 
Ninguém se feriu e o fogo foi 
controlado.

Fo
to

s:
 C

or
po

 d
e 

Bo
m

be
iro

s 

O combate ao incêndio aconteceu na tarde de sexta-feira

O fogo aconteceu num imóvel desocupado

Tentativa de assalto no São Roque
Um homem de 43 anos es-

tava em frente a um shopping, 
na Rua 13 de Maio, por volta 
das 5h20min deste sábado, 
quando dois indivíduos possi-
velmente menores, tentaram 
efetuar o roubo. A vítima en-
trou em luta corporal, caiu no 
chão e ainda sofreu uma pe-
drada. Ele foi para o Hospital 
lesionado na cabeça e rosto, 
com um corte na testa. Nada 
foi roubado.

Identificada identidade de cadáver encontrado na Linha Salgado
De acordo com o registro 

policial, o corpo foi confirmado 
como sendo de Maikon Correa 
de Oliveira, de 28 anos. Familia-
res informaram aos policiais que 
ele estava desaparecido desde a 
sexta-feira, 9, quando saiu da 
casa de sua mãe e não retornou 
mais. Oliveira era usuário de 
drogas e viciado em crack. 

Segundo os exames, ele foi 
assassinado com apenas um tiro 
na cabeça. Com isso, está confir-
mado o 49º assassinato em Ben-
to Gonçalves. Maikon Oliveira 
tinha antecedentes criminais 
por crimes como furto, posse 
de entorpecentes, ameaça, furto 
qualificado, e lesão corporal.

Segundo exames, vítima de 28 anos foi assassinada com um tiro na cabeça
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A escolinha do Bento Gon-
çalves Futsal (BGF) segue com 
suas atividades de forma intensa 
nesta reta final de ano. Atenden-
do cerca de 70 crianças no con-
traturno escolar, o clube incenti-
va a prática esportiva e promove 
a transformação social por meio 
do futsal. As matrículas para 
2019 já estão abertas, porém res-
tam poucas vagas para fechar as 
equipes de cada categoria.

O projeto social do BGF tra-
balha com crianças de 7 anos até 
15 anos de idade nas categorias 
de base, as quais são voltadas 
para a promoção da prática es-
portiva, sem fins competitivos. 
Os atletas que permanecem no 
clube após passar pela equipe 
sub-15 são direcionadas à cate-
goria sub-17, a qual disputa o 
Campeonato Gaúcho Sub-17. A 
base do clube é comandada pelo 

O Colonial de Futebol de 
Bento Gonçalves realizou, na 
tarde de domingo, dia 18, no 
campo do Bangu, no 15 da Gra-
ciema, as partidas de ida das 
semifinais da competição. O 
Ipiranga da Paulina e o Cru-
zeirinho do 40 da Leopoldina 
levaram a melhor e agora jogam 
por um empate no confronto de 
volta avançar à final.

O já tradicional clássico 
entre o Ipiranga da Paulina e o 
Inter da Eulália abriram a tarde 
de jogos na comunidade do 15 
da Graciema. Quem se saiu me-
lhor foi a Paulina que, com três 
gols de Guilherme Gugel, nome 
da partida, conquistou a vitória 
pelo placar de 3 a 1.

Gugel, logo aos 6 minutos 
de partida, abriu uma vanta-
gem de dois gols,ambos em co-
brança de falta. A Eulália, após 
sair no prejuíxo, equilibrou o 
jogo, mas sem êxito no ataque. 
Na etapa derradeira, a Eulália 
se jogou para o ataque, porém, 
novamente de falta, Gugel fez o 
terceiro para a Paulina. Pouco 
depois, após um escanteio, Ru-
bens descontou para a Eulália, 
terminando o jogo com placar 
de 3 a 1 para a Paulina. Agora, 
a Paulina joga por um empate 
dentro de casa para ficar com a 
vaga na final. A Eulália, por sua 

O Farrapos mostrou outra 
vez porque é uma das equipes 
mais fortes do rugby gaúcho. A 
equipe fez mais uma vez valer o 
seu favoritismo dentro de campo 
para dar sequência à sua hege-
monia no rugby do estado. Com 
a vitória sobre o Serra Gaúcha 
Rugby, de Caxias do Sul, na fi-
nal, a equipe bento-gonçalvense 
conquistou o seu octacampeona-
to do Circuito Gaúcho de Rugby 
Sevens de 2018, realizado neste 
sábado, dia 17, no Estádio da 
Montanha, em Bento Gonçalves. 

Em etapa única, sete equipes 
entraram em campo na Monta-
nha em busca do título da 10ª 
edição da competição estadual. 
Além do Farrapos, estiveram 
disputando o torneio o Charrua, 
San Diego, Serra Gaúcha Rugby, 
Guasca, Brummers e Pampas. 
Com plena superioridade den-
tro das quatro linhas, o Farrapos 
finalizou a primeira etapa com 
duas expressivas vitórias, derro-
tando o San Diego por 31 a 5 e o 
Guasca por 73 a 0, com destaque 

Farrapos conquista o oitavo 
título do Rugby Sevens  

para a boa atuação do jovem Ma-
theus Menezes, revelação da base 
do clube e que fez sua estreia na 
equipe principal.

Além do Farrapos, avança-
ram às semifinais o San Diego, 
o Charrua e o Serra Gaúcha Ru-
gby. Na fase valendo vaga à de-
cisão, a equipe comandada por 
Javier Cardozo derrotou o rival 
Charrua pelo placar de 40 a 12. 
Serra Gaúcha Rugby também 
garantiu vaga à final ao superar a 
equipe do San Diego por 38 a 15. 

Na decisão, com ampla supe-
rioridade da equipe Alviverde, o 
Farrapos venceu a equipe do Ser-
ra Gaúcha por 29 a 5 e levantou 
a taça de octacampeão. Na deci-
são pelo 3ºlugar, a equipe do San 
Diego levou a melhor, conquis-
tando a vitória sobre o Charrua 
pelo placar de 22 a 5. No trian-
gular de 5º lugar, o Brummers 
derrotou o Guasca e ficou com a 
posição. 

Pelo calendário de compe-
tições oficiais da Confederação 
Brasileira de Rugby (CBRu) e 
da Federação Gaúcha de Rugby 
(FGR), o Farrapos finalizou o seu 
ano com dois títulos conquista-
dos e o vice-campeonato no Su-
per 16 de Rugby de 2018. Ainda 
neste ano, o Farrapos vai até a 
cidade uruguaia de Rivera, onde 
disputará pela primeira vez a ter-
ceira Edição do Seven Binacional 
Brasil-Uruguai. 

Na decisão, com ampla superioridade da equipe Alviverde, o Farrapos venceu a equipe do Serra Gaúcha por 29 
a 5 e levantou a taça de octacampeão

Base do BGF segue com atividades 
a todo vapor na reta final do ano

treinador da equipe principal 
Vaner Flores, o qual tem a fun-
ção de coordenador de categorias 
de base do BGF. 

As atividades com os jovens 
atletas seguem a todo vapor e se 
estendem até o dia 20 de janeiro, 
retornando no dia 4 de fevereiro. 
Vaner Flores encerra seu contra-
to no final deste ano, porém, a di-
reção do clube já está planejando 
o ano de 2019, na qual a equipe 
vai disputar a Série Prata do 
Campeonato Gaúcho, podendo 
contar mais uma vez com o técni-
co e ídolo do clube para a parti-
cipação na competição estadual.

Para efetuar a matrícula na 
Escolinha do BGF, basta se fa-
zer presente no Ginásio Muni-
cipal de Esportes ou entrar em 
contato com o coordenador da 
base Vaner Flores pelo fone (54) 
999880079.

 

Farrapos 31 x 5 San Diego
Farrapos 73 x 0 Guasca
Farrapos 40 x 12 Charrua 
- Semifinal
Farrapos 29 x 5 Serra 
Gaúcha – Final

CAMPANHA DO 
FARRAPOS NO 
CGR 7’S 2018

Paulina e Cruzeirinho largam com 
vantagem no Colonial de Futebol

vez, precisa vencer duas vezes, 
no tempo normal e na prorro-
gação.

Depois foi a vez dos donos da 
casa do 15 da Graciema entrar 
em campo. A equipe enfrentou 
o Cruzeirinho, no clássico do 
Vale dos Vinhedos. O confronto 
foi mais um jogo de muito equi-
líbrio dentro de campo. O Cru-
zeirinho abriu o placar com Ma-
teus de falta. O 15 empatou com 
Flávio. Ainda na primeira etapa, 
Lucas Logui colocou novamente 
o Cruzeirinho na frente do pla-
car. Na segunda etapa, o Cru-
zeirinho ampliou com Rodrigo 
de pênalti e Edemar de cabeça. 
O 15 descontou com dois belos 
gols de Tiago e Júnior, termi-
nando a partida com placar de 4 
a 3 para o Cruzeirinho.

Para o jogo da volta, o 15 
precisa vencer para levar a par-
tida para a prorrogação, na qual 
a equipe tem a vantagem do em-
pate. Já para o Cruzeirinho bas-
ta um empate no tempo normal 
para chegar à final logo em sua 
primeira participação.

Vale ressaltar que para as 
fases dos mata-matas não têm 
saldo de gols nos confrontos, 
valendo apenas a pontuação. Os 
jogos de volta serão realizados 
no próximo domingo, dia 25, na 
Comunidade da Paulina.
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Com um primeiro tempo 
praticamente perfeito, a Asso-
ciação Carlos Barbosa de Fut-
sal (ACBF) largou na frente 
na disputa por uma vaga na 
final. Jogando em Uruguaiana, 
o time laranja venceu a AEU 
por 4x1 e precisa de apenas um 
empate no jogo de volta para 
classificar.

Logo na primeira jogada, a 
ACBF já abriu o placar, quan-
do Lé passou para Marlon, que 
estufou as redes, aos 12 segun-
dos. Aos 40 segundos, Felipe 
Santos cobrou uma falta direto 
para o gol e fez 2x0. A ACBF 
seguiu com o embalo e ampliou 
a vantagem aos 8 minutos com 

O Veranópolis anunciou, na 
manhã de sexta-feira, dia 16, 
mais três atletas remanescen-
tes que vão integrar o elenco do 
técnico Sananduva para o Cam-
peonato Gaúcho de 2019. Tra-
tam-se dos zagueiros Jadson e 
Dagostini e do goleiro Reynaldo. 
O VEC já possui 21 atletas con-
firmados para a próxima tempo-
rada. 

O goleiro Reynaldo Mou-
ra Machado dos Santos, de 27 
anos, terá a sua terceira passa-
gem pelo Veranópolis. O atleta 
também passou por clubes como 
Mogi Mirim (SP), Ponte Preta 
(SP), Linense (SP), Confian-
ça (SE) e Operário Ferroviário 
(PR). O goleiro foi uma das pe-
ças fundamentais na boa campa-
nha do VEC no Gauchão deste 
ano, o qual teve a melhor defesa 
da primeira fase.

Na defesa, o Veranópolis 
confirmou o zagueiro Leonardo 
Dagostini, de 34 anos, o qual 
jogará a sua sexta temporada 
pelo Pentacolor. Léo já integrou 
times como: Paysandu (PA), 
Londrina (PR), Concórdia (SC) 

A Divisão de Acesso 2019 
já começou para o Esportivo. O 
alviazul já projeta a competição, 
cujo início está previsto para a 
metade de fevereiro, e anuncia 
os primeiros jogadores que irão 
formar o plantel na próxima 
temporada. Os comandados de 
Carlos Moraes e demais inte-

A ACBF larga com o pé direito na 
semifinal da Liga Gaúcha

o gol de Douglinhas.
Na segunda etapa, a ACBF 

passou a administrar o resul-
tado. Os donos da casa tinham 
mais posse de bola, mas não 
convertia em gol. A AEU pas-
sou a jogar com goleiro-linha, 
mas na primeira oportunidade 
o goleiro Henrique recuperou 
a bola, chutou por cobertura e 
fez 4x0. O único gol da equipe 
de Uruguaiana aconteceu aos 
16, quando Cabeça converteu a 
cobrança de pênalti.

A partida de volta será no 
dia 24, em Carlos Barbosa. A 
ACBF precisa somente de um 
empate no tempo normal para 
garantir a vaga na final.

Equipe mostrou força e venceu a AEU por 4 a 1

Esportivo aposta em atletas experientes para a Divisão de Acesso 2019
Direção do alviazul confirma 14 jogadores e mais quatro nomes para a comissão técnica, além do treinador Carlos Moraes

Veranópolis confirma mais três remanescentes 
para o Gauchão de 2019

e Novo Hamburgo (RS). Além 
dele, o zagueiro Wender Jadson 
Silva dos Santos, de 25 anos, 
vai vestir a camisa do VEC pela 
quarta vez integrará o VEC pela 
quarta vez. Jadson já jogou em 
clubes tais como: Caxias (RS), 
River (PI), Botafogo (PB), Amé-
rica (RN) e Boa Esporte (MG).

A apresentação oficial dos 
jogadores e da comissão técnica 
aconteceu nesta segunda-feira, 
dia 19, às 16h30min, na Palu-
gana. 

Atletas já anunciados 
pelo VEC
Goleiros: Reynaldo, Ander-

son e Táles;
Laterais: Lucas Carvalho, 

Marquinhos e Vinícius Bovi;
Zagueiros: Jadson, Dagosti-

ni, Geninho, Negretti e Gustavo;
Volantes: Fabrício Lusa, 

Kaio e Everton Dias;
Meias: Juninho, Talles 

Cunha e Eduardinho;
Atacantes: Juba, Túlio Re-

nan, Patrick e Macena.

A apresentação oficial dos jogadores e da comissão técnica aconteceu 
nesta segunda-feira, dia 19

grantes da comissão técnica de-
vem iniciar a pré-temporada no 
dia 03 de janeiro.

Até o momento, 14 atletas 
estão confirmados para a dispu-
ta do campeonato. Desses, nove 
são remanescentes da última 
temporada ou já atuaram pelo 
clube recentemente: o zagueiro 
Tiago Gasparetto, de 34 anos; os 
volantes Renan Pedrada, de 22; 
Robert Ribeiro, de 26; Eduardo 
Martins, de 22; Nunes, de 34; o 
meia Vinícius Martins, de 28, e 
o lateral direito Thiaguinho, de 
25. Somam-se ao elenco no de-
correr da temporada os meias 
Eduardinho – que será empres-
tado ao Veranópolis para a dis-
puta do Campeonato Gaúcho – e 
Diego Torres – que disputará a 
divisão principal do Campeona-
to Paranaense pelo Cascavel no 
início de 2019.

Um dos jogadores com 
grande identificação com o clu-
be também está de volta: o ata-
cante Zulu. O profissional de 35 
anos coleciona passagens por 
mais de 20 clubes na carreira e 
chega ao Esportivo com enorme 
bagagem para a disputa da Divi-
são de Acesso. O atleta iniciou a 

carreira no Novo Hamburgo e já 
passou por times como Grêmio, 
Atlético Paranaense e Juventu-
de – onde é o maior artilheiro 
da história recente do clube. Em 
Bento Gonçalves, Zulu atuou 
nas temporadas de 2007 e 2017.

Caras novas para 2019
Com o objetivo de agregar 

qualidade e experiência ao gru-
po alviazul, cinco novos atletas 
estão confirmados pela direção. 
O primeiro deles é o zagueiro 
Jonas Brignoni dos Santos, de 
35 anos. Natural de Ibirubá, 
o jogador soma passagens por 
clubes como Brasil de Pelotas, 
Botafogo da Paraíba e Santo 
André, além de experiência in-
ternacionais no US Boulogne, 
da França, entre 2007 e 2009. 
Outro reforço para a defesa é o 
lateral esquerdo Everton Cordo-
va Corrêa, o Xaro. O atleta de 30 
anos já passou por clubes como 
São Luiz, Pelotas, Chapecoense, 
Rio Branco-AC, Passo Fundo, 
ABC, Águia, Concórdia, Bra-
sil de Pelotas, Novo Hamburgo 
e União Frederiquense – onde 
disputou a Divisão de Acesso 
2018.

Também atuante da lateral 
esquerda, Adriano Chuva, de 
31 anos, chega ao alviazul após 
passagens pelo Rio Branco – AC 
e Santa Quitéria – PR na últi-
ma temporada. Quem também 

atuou pelo clube acreano em 
2018 foi o volante Renan Silva, 
de 34 anos, que vem do time ca-
rioca Paduano.

Outro nome de peso para o 
ataque alviazul está definido: o 
centroavante Nena. Nascido na 
cidade de Santos, em São Paulo, 
começou a carreira de jogador 
de futebol profissional pelo São 
Vicente, em 2005. Com passa-
gens por mais de 20 clubes du-
rante sua trajetória profissional, 
Nena esteve, na última tempo-
rada, no Manaus, do Amazonas. 
Teve destaque no Brasil de Pelo-
tas, onde foi um dos artilheiros 
ao longo de sua passagem entre 
2014 e 2016, com 29 gols ano-
tados em 71 jogos pelo xavante. 
Por ser naturalizado guinéu-e-
quatoriano, em 2013 foi convo-
cado para a seleção da Guiné-
-Equatorial, para atuar em uma 
partida pelas Eliminatórias da 
Copa do Mundo de 2014.

Comissão 
técnica renovada
Além do treinador Carlos 

Moraes, mais quatro nomes fa-
zem parte da comissão técnica 
para a temporada 2019: Marcio 
Hebert, como auxiliar técnico; 
Gustavo Correa, na prepara-
ção física; Laerte de Oliveira 
Amador, como massagista; e o 
Gerente de Futebol, Fernando 
Cardoso. O Vice-Presidente de 

Futebol Profissional do Esporti-
vo, Guilherme Salton, aposta em 
um elenco competitivo para al-
cançar o objetivo da temporada. 
“Estamos trazendo profissionais 
com experiência e que se encai-
xem no perfil traçado pela dire-
ção e comissão técnica. A partir 
deles, podemos trabalhar asser-
tivamente na preparação para a 
Divisão de Acesso 2019 e, assim, 
atingirmos a nossa grande meta: 
o acesso à elite do futebol gaú-
cho no ano do centenário”, enfa-
tiza Salton.
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CINEMA
Validade da programação: 15/11/2018 a 21/11/2018 
Sujeita a alterações sem aviso prévio.

Shopping Bento: 3055 2442
L’américa Shopping: 3454 1334
Salas tradicionais (2D): R$ 26,00 inteira e R$ 13,00 meia
Salas 3D : R$30,00 inteira e R$15,00 meia
Promoção: na terça-feira todos pagam meia entrada e no 
último sábado do mês valores únicos: R$ 20,00 inteira e 
R$ 10,00 meia

LOTERIAS
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1°

04  05  06  13  16
37  40  43  46  50
51  57  59  68  73
75  83  86  93  95

2°

3°
4°

5°

Megasena -  concurso 2098

Federal -  extração 05337

Lotomania -  extração 1919

02  08  18  27  38  60

42443
23432
44506
59080 
65139

fonte: climatempo.com.br

TEMPO LOCAL
Hoje
20/11

Qua
21/11

Qui
22/11

↑ 26°C
↓ 10°C

↑ 28°C
↓ 11°C

↑ 30°C
↓ 13°C

Shopping Bento

O Grinch
14:00h - Dublado 3D
18:30h - Dublado 3D

O Grinch é um ser ver-
de que não suporta o Natal 
e, todo ano, precisa aturar 
que os habitantes da cidade 
vizinha de Quemlândia co-
memorem a data. Decidido 
a acabar com a festa, ele re-
solve invadir os lares dos vi-
zinhos e roubar tudo o que 
está relacionado ao Natal.

Bohemian 
Rhapsody
16:00h - Dublado 2D
21:00h - Legendado 2D

Freddie Mercury (Rami 
Malek) e seus companhei-
ros Brian May (Gwilyn Lee), 
Roger Taylor (Ben Hardy) 
e John Deacon (Joseph Ma-
zzello) mudam o mundo da 
música para sempre ao for-
mar a banda Queen, duran-
te a década de 1970. Porém, 
quando o estilo de vida extra-
vagante de Mercury começa 
a sair do controle, a banda 
tem que enfrentar o desafio 
de conciliar a fama e o su-
cesso com suas vidas pessoais 
cada vez mais complicadas.

Halloween
13:45h - Legendado 2D
18:30h - Dublado 2D

Nasce uma 
Estrela
16:00h - Dublado 2D
21:00h - Dublado 2D

Jackson Maine (Bradley 
Cooper) é um cantor no auge 
da fama. Um dia, após deixar 
uma apresentação, ele para 
em um bar para beber algo. 
É quando conhece Ally (Lady 
Gaga), uma insegura cantora 
que ganha a vida trabalhan-
do em um restaurante. Jack-
son se encanta pela mulher e 
seu talento, decidindo aco-
lhê-la debaixo de suas asas. 
Ao mesmo tempo em que 
Ally ascende ao estrelato, Ja-
ckson vive uma crise pessoal 
e profissional devido aos pro-
blemas com o álcool.

L’américa Shopping

O Quebra
Nozes e os 
Quatro Reinos
13:45h - Dublado 3D

Clara (Mackenzie Foy), 
jovem esperta e independen-
te, perde a única chave mági-
ca capaz de abrir um presen-
te de valor incalculável dado 
por seu padrinho (Morgan 
Freeman). Safa na solução de 
problemas, ela decide então 
iniciar uma jornada de resga-
te que a leva pelo Reino dos 
Doces, o Reino das Neves, o 
Reino das Flores e o sinistro 
Quarto Reino.

Tudo por 
um Pop Star
16:20h - Nacional 2D

A banda pop Slavabody 
Disco Disco Boys, febre entre 
as meninas de todo o Brasil, 
anuncia que irá tocar no Rio 
de Janeiro. Fãs de carteirinha 
do grupo, as adolescentes e 
melhores amigas Gabi (Ma-
ísa Silva), Manu (Klara Cas-
tanho) e Ritinha (Mel Maia) 
farão de tudo para que seus 
pais deixem que elas assistam 
ao show do grupo longe da 
cidade onde moram.

Bohemian 
Rhapsody
18:45h - Legendado 2D
21:20h - Dublado 2D

Animais 
Fantásticos: 
Os Crimes 
de Grindelwald
13:45h - Dublado 3D
16:20h - Dublado 3D
18:45h - Dublado D
21:20h - Legendado 3D

Newt Scamander (Eddie 
Redmayne) reencontra os 
queridos amigos Tina Gol-
dstein (Katherine Waters-
ton), Queenie Goldstein (Ali-
son Sudol) e Jacob Kowalski 
(Dan Fogler). Ele é recrutado 
pelo seu antigo professor em 
Hogwarts, Alvo Dumbledore 
(Jude Law), para enfrentar 
o terrível bruxo das trevas 
Gellert Grindelwald (Johnny 
Depp), que escapou da custó-
dia da MACUSA (Congresso 
Mágico dos EUA) e reúne se-

Sol com nuvens.
Não chove

Sol com nuvens.
Não chove

Sol com nuvens.
Não chove


